

Bolívar a los constituyentes de Colombia:
Me permitiréis que mi último acto sea el recomendaros que protejáis la Santa Religión que profesamos y que es el manantial abundante de las bendiciones del cielo.
De su postrer mensaje a la Asamblea Constituyente de Colombia, el 30 de Enero de 1830.

CORREO NACIONAL

Diario Católico de la mañana, Organó de la "L. A. S. C."

«La absorción de estos países latinos por los Estados Unidos es larga y muy difícil, mientras estos países sean católicos».

ROOSEVELT
Ex-Presidente de E. E. U. U.

Editor y Admor. L. Cartín G. || Oficina: 150 varas al Sur del Colegio de Sritas. || Teléfono 1131 Apartado III | Suscripción mensual ₡ 2.00, Número suelto 10 céntms.

Empresa fundada en 1911

SAN JOSE, COSTA RICA SABADO 25 DE JUNIO DE 1927

Número 2589

Dos aviadores yanquis pierden la vida al caer con su aparato

Los agraristas de Zacatecas abandonan las filas callistas

Abandonan a Calles los Agraristas de Zacatecas

Zacatecas.—Los agraristas armados que estaban defendiendo al gobierno empiezan a desertar en masa, por diversas causas, pero en el fondo por la circunstancia de que se han convencido de que la causa que defiende el callismo es absurda, y solo les acarrea desprestigio y odiosidades.

Un hecho vino a culminar con la desertión en masa de una gran columna agrarista: la aprehensión injustificada y brutal del señor Cura de Colotlán, Jalisco, Presbítero don José M^a Martínez, después de haberlo buscado como a un criminal. Una vez que estuvo detenido y en poder de las fuerzas federales, a las que iban incorporados 100 agraristas, los soldados golpearon hasta dejar casi muerto al humilde sacerdote,

pastor de almas, por el delito de ser Ministro del Señor. Este acto bestial, revelador de instintos depravados hizo que muchos agraristas se desertaran quedando de los cien solamente diez y siete.

También ha contribuido a la desertión de los agraristas el anuncio dado por Pedro Quintanar, de las fuerzas libertadoras, y el cual ha sido fijado en Fresnillo, Jerez y otros lugares, anunciando que a cuanto agrarista encuentre con las armas en la mano lo ejecutará en el acto, y que las tierras que tienen en su poder, serán devueltas a sus dueños una vez terminada la lucha.

De Fresnillo, han huído con todo y armas y municiones cercada 50 agraristas, que se sabe han ido a entregar sus pertrechos al jefe Quintanar, que los ha incorporado a sus filas.

Comentarios de la Prensa Polaca

Varsovia.—Los periódicos polacos comentan las demandas hechas por Rusia a Polonia con motivo del asesinato de Voikolf en el sentido de que ya Polonia ha hecho todo lo que dignamente podía hacer para satisfacer al Soviet en tan deplorable asunto.

Todos ellos, además, están contestos en que la exigencia de Rusia al efecto de que Polonia empulse de su territorio a los refugiados de aquella nacionalidad no debe ser atendida a menos de que no haga el Soviet lo mismo con respecto a los individuos que integran la Tercera Internacional y cuya política y actividades son francamente anti-polacas.

En lo que atañe a la acusación contra Inglaterra contenida en la primera Nota del Soviet al

Gobierno polaco, la prensa dice que ese es asunto que debe el Soviet solo hacer intervenir en él a Polonia.

La ira de un militar cuesta la vida a once pacíficos ciudadanos

Porto Alegre, Brasil.— En esta ciudad ocurrió un sangriento suceso del que fué protagonista un salvaje oficial de esta guarnición.

Parece que el oficial en cuestión pretendió entrar en una casa de familia, donde se celebraba un baile, siendo rechazado en vista de la grosería con que se presentó. El oficial, rabioso, fué en busca de varios soldados, a los que ordenó disparasen contra la gente de la casa. Los soldados obedecieron, matando a tiros a once personas entre hombres,

mujeres y niños, he hiriendo a veintisiete más.

Tanto el oficial como los soldados asesinos pudieron ser arrestados más tarde. La población pido indignada un castigo ejemplar para los malhechores que así deshonran el uniforme.

Dos aviadores yanquis perecen carbonizados al caer su aeroplano

Newport News, Virginia.— Los oficiales de aviación, primer teniente F. B. Mc Conell y subteniente C. Anderson perecieron carbonizados al caer desde una altura considerable el aeroplano que tripulaban.

El fatal suceso ocurrió mientras ambos oficiales realizaban en el aire diversas maniobras militares. No se ha podido averiguar con certeza la causa de la caída. El aeroplano se incendió al chocar con el suelo, quedando los oficiales carbonizados.

Nuevo aniversario

Hoy se cumple un nuevo aniversario de la muerte de don ZENÓN CASTRO. Quién no recuerda a este hombre bueno y celoso ciudadano? Su gran talla, su poderosa musculatura y su barba patriarcal hacían pensar en don Pelayo y sus denodados montañeses, y su cortesía habitual, y su fisonomía simpática, y su afán de servir a los demás, en los antiguos moradores españoles de estos países. Hecho como para las luchas cuerpo a cuerpo, su poderoso organismo encerraba, sin embargo, un corazón muy benévolo y un alma capaz de las virtudes que albergan las hijas del Buen Pastor. Una vez, en alguna de las repúblicas de C América, lo encargaron de la dirección de la Penitenciaría. Bajo su autoridad y cuidado, ese establecimiento de castigo se trocó en un sanatorio de almas; el orden y la limpieza brillaban por todas partes; al rigor sucedió la benignidad, a los gritos, la palabra cariñosa, al reproche ofensivo, la amonestación y el consejo. El oficio divino, los ejercicios piadosos: las pláticas morales, cuanto podía contribuir al mejoramiento de los desdichados infractores de la ley, todo lo puso en práctica. No duró mucho tiempo su empleo, y su ejemplo no fué seguido por sus sucesores,

Pero cuando se trataba del servicio de la república, era otra cosa. Su severidad era catoniana, y su arma predilecta, —las terribles hojas sueltas, que él personalmente distribuía, iba siempre recta contra cualquiera —alto o bajo personaje— que violara la ley, cometiera fraudes eleccionarios, traficara con su voto o con el de sus partidarios. Entonces se acababan los eufemismos, desaparecían los diminutivos, la habitual cortesía se trocaba en ruda franqueza, sonaban los epítetos fuertes y los cargos netamente formulados —y como era hombre de valor sereno conocido, asumía todas las responsabilidades que pudiera acarrearle la publicación de esas hojas, que la historia recogerá como piezas de convicción en el proceso que levante para juzgar a los políticos acusados en ellas.

Paz a su tumba y que el recuerdo de don Zenón Castro ayude a levantar el espíritu público tan decaído en nuestros días.

Funeral

El lunes venidero a las 8 horas, se celebrará en el templo de La Soledad, una misa de requiem ensufragio del alma de don Zenón Castro, con motivo del 5° aniversario de su fallecimiento.

Don Juan José Irola

A las 5 de la mañana del último lunes dejó de existir don Juan José Irola, importante vecino de esta villa. Contaba ochentidós años de edad y acababa de perder a su señora esposa, doña Candelaria Sáenz. Desciende a la tumba lleno de merecimientos y con la gratitud de este católico pueblo, al cual ayudó en la noble tarea de levantar el templo, uno de los mejores de la República.

El señor Irola ocupó importantes cargos públicos: fué Jefe Político y Regidor, y en todos dió a conocer su honradez a carta cabal.

El solemne funeral celebrado al día siguiente del fallecimiento, estuvo concurrido por los elementos más significados de esta localidad.

Reciban sus hijos, especialmente don José Luis Irola, muestras de nuestra sincera condolencia.

Paraiso, junio 22 de 1927.

C. B. A.

Tipos de Cambio

Ayer las operaciones registradas se realizaron a estos tipos

New York	400 1/2 %
Londres	389 —
París	79 1/2 —
España	344 —
Bélgica	280 —
Italia	114 —
Sulza	386 1/2 —
Berlín	400 1/2 —
Amsterdam	0.40 1/4 —

Notas Sociales

NUEVOS SOCIOS DEL CLUB UNION

Han sido aceptados como socios del Club Unión, en la última sesión de Directiva celebrada, los señores don Franklin Jiménez y Francisco Hurtado.

PROXIMA BODA

Han circulado las esquelas en las cuales participa su próximo enlace el caballero don Guillermo Lang con la señorita Noemi Ross.

Al ser nosotros portadores de esta nueva formulamos nuestros más fervientes votos por la felicidad de este futuro hogar en el cual habrán de resplandecer siempre los dotes marales de que están dotados ambos prometidos.

Están para llegar al país de regreso de los Estados Unidos los jóvenes Carlos y Luis Sáenz Mata, quienes hacen estudios universitarios.

Les presentamos nuestro saludo anticipado.

FIESTA FAMILIAR

En la residencia de don Juan Arias y su señora esposa se efectuó anoche una simpática fiestecita familiar hecha con el objeto de festejar el onomástico de su hija Juanita Arias.

Aunque tarde hacemos presente a la señorita festejada nuestras felicitaciones.

CUMPLEAÑOS

Celebró el día de su natalicio la señorita Flora Robert Pérez, para quien deseamos todo género de venturas.

La señorita Dora Astúa Lizano festejó también el día de sus días, para la cual hacemos presente en esta forma nuestras felicitaciones cariñosas.

VIAJEROS

—De su finca llegó don Roberto Tinoco.

—Para la finca Lagunilla en Tres Ríos saldrán de temporada las señoritas Carlota y Emilia Moya y doña Rita de Castro Rawson.

Publícanse nuevos datos sobre la emigración del español al Nuevo Mundo

Madrid.—La dirección de emigración acaba de publicar un resumen de las estadísticas migratorias durante 1926, resultando que la emigración disminuyó en 10,363 si se compara con la correspondiente a 1925, mientras que los repatriados aumentaron en 2,071.

El mayor contingente lo dió Pontevedra, y la cuarta parte de los emigrantes salieron del puerto de La Coruña.

¿Quién puede probar la verdad del Evangelio?

¿Quién?—La Iglesia, la verdadera ciencia, y los mismos herejes.

Atestiguan todos los sabios modernos, y entre ellos algunos que no son cristianos, que no hay libro más auténtico que el Evangelio.

La Iglesia, por su parte, proclama y prueba también que los Evangelios han sido escritos por aquellos mismos autores a quienes se los atribuye, y demuestra que se ha creído en ellos y practicado lo que enseñan, desde la formación de la Iglesia. El Símbolo de los Apóstoles es un compendio de ellos.

Son cuatro los Evangelistas: San Mateo, apóstol; San Marcos, discípulo y secretario de San Pedro; San Lucas, discípulo y secretario de San Pablo; San Juan, el apóstol predilecto de Jesús.—Cada uno de ellos cuenta lo que ha visto y oído, con toda sencillez, pero insistiendo más en las cosas que más le han llamado la atención o sobre las cuales desea llamar la nuestra. Siéntelo uno, al leerlos, la verdad y la sencillez de las cosas.—Por otra parte aquellos autores no han podido engañarnos, puesto que lo que escribían era conocido de cristianos y Judíos, sus contemporáneos; ni tampoco han querido engañarnos porque ningún testigo muere para defender mentiras que no lo proporcionan sino males.

Las Actas de los apóstoles que son la historia compendiada de la Iglesia naciente, las Epístolas o instrucciones mandadas por ciertos apóstoles; en fin el Apocalipsis, profecía del apóstol S. Juan, completan los cuatro Evangelios y forman con ellos un conjunto llamado «Nuevo Testamento»

Pues bien, todos los autores de los escritos del nuevo Testamento han padecido el martirio, sellando así con su sangre, a ejemplo de todos los apóstoles, las verdades que predicaban. Sólo San Juan murió de vejez, habiendo sus verdugos renunciado a quitarle la vida, al verlo salir ileso de una tina de aceite hirviendo, en la cual lo habían precipitado.—Se puede dar fe a testigos que, TODOS, sin excepción, mueren para atestiguar la verdad de lo que han visto y predicado.

Pero el principal testigo del Evangelio es la Iglesia: aun más, es el único desde el punto de vista doctrinal. La Iglesia fué formada por Jesucristo y después fecundada por el Espíritu Santo en el día de Pentecostés, y desde entonces no ha dejado de existir y siempre se ha ido extendiendo.

Revista Católica.

Linolesum para saguanes. Alfombras, linolesum para pisos. Heredia. TIENDA BENAVIDES

Santoral

Sábado 25.—Santos Guillermo y Próspero y santa Orosia. SANTA OROSIA, VIRGEN Y MR.

Durante la irrupción de los moriscos; al principio del siglo VIII, vivía en Jaca la santa virgen Orosia, pidiendo a Dios remedio a tan grande calamidad. Día y noche se ocupaba en la oración, y en macerar su inocente cuerpo para aplacar la justa indignación del Señor, Y, temiendo los insultos y el atrevimiento de los moros, se retiró a una caverna horrorosa del monte Yebra, sito en el obispado de Jaca, cerca de los Pirineos, en donde se conserva una fuente cristalina con el nombre de la Santa. Pero también allí fué descubierta por los moros, quienes la presentaron a su general. Prendido éste de la hermosura de la joven, quiso que renegase de su religión para desposarse con ella, y, resistiéndose la casta doncella con heroica fortaleza a las pretensiones y amenazas del bárbaro jefe, mandó éste degollarla inmediatamente. Ocurrió esto el 25 de Junio, del año 714. La ciudad de Jaca, que conserva su cuerpo, la venera por su Patrona. El obispo D. Juan Navarro quiso cortar parte de su carne para tener tan preciosa reliquia de la que se cree fué hija de los reyes de Babilonia.

De Administración

Al Sr. Porfirio Salas, ex Telegrafista en Palmares y que actualmente desempeña iguales funciones en Sabanilla de Alajuela, se le ruega atender las cartas que la Administración de este diario le ha dirigido en relación con la agencia del mismo en la primera de esas localidades.

Casa de Comensales de Francisca Pérez

Servicio de 1ª. y 2ª.
Aseo y esmero es el lema de esta casa.
Al pie de la Cuesta de Nuñez.

Ejercicios espirituales

El lunes próximo, empezarán los ejercicios espirituales para las señoras de la Asociación de Madres Católicas en la capilla del Colegio de Sión. Durarán toda la semana y en ellos se observará el horario siguiente:
8 30 a. m. Misa y plática. 3 p. m. Plática.

El último va-
por traje:—

Leche condensada
Fresca Marca Nido

para EL AGUILA DE ORO
— PUJOL HNOS. —
TELEFONO 739 · TODO BARATO

RAFAEL MEZA

Cirujano-Dentista
Oficina en la calle de la Sabana, 250 vs. al Oeste (para abajo) del Mercado por la línea del tranvía frente al Suich de la antigua cárcel hoy el Hospital al lado de La Barcelona.

Sección Deportiva

(A cargo de PUGILISTA)

Nueva directiva de nn Club
El Club Sport «La Lucha», de San Francisco de Matarredonda ha electo en su última sesión la nueva directiva que deberá fungir desde el 30 de los corrientes.

La Directiva ha quedado integrada en la siguiente forma:

Presidente; don Aniceto Valverde.

Vice-Presidente, don Ernesto Morales.

Secretario, don Ramón A. Montero.

Pro secretario, don Claudio Ramírez,

Tesorero, don Jesús Matamoros.

1er Vocal, don Francisco Sandí.

2º. " " Marcial Hernández.

3er Vocal don David Zúñiga.

4º. " " Luis Hernández.

Capitán General, don Ezequiel Valverde

Fiscal, don Juan Bautista Anchía.

PRESIDENTES HONORARIOS

- Don Eduardo Garnier.
- Don Manuel Rodríguez.
- Don Rafael Angel Madrigal.
- Don Salvador Sáenz.
- Don Francisco Soto.
- Don Enrique Ulloa.
- Don Gabriel Oviedo.
- Don Nestor Castro.
- Don Ricardo Rojas V.

Tiras de peluche para adornos varios anchos.
Heredia, TIENDA BENAVIDES

Hereditario contra Juventud el domingo en el Estadio

Mañana deberán de contender en el Estadio a las 10 horas, los primeros equipos de los Clubs Hereditario y Juventud de Matarredonda, quienes se presentarán este año a las arenas deportivas para contender en el campeonato Nacional de Fútbol.

El Hereditario presentará el siguiente once: Michaud al marco, Conejo y Arguedas de zagueros, Rosabal, Víquez y Arias de medios y Lizano, Morales, Pérez, Arguedas y Fuentes de delanteros; presenta pues, su formidable equipo el que con tanto acierto lo vimos actuar en la pasada temporada de fútbol. La Juventud se alineará en la forma siguiente: Mesén, de portero, Miranda y Rodríguez, de zagueros, Jacinto Rodríguez, Colombari y Soto de medios, Loría, Juan Rodríguez, Araya, Porras y Muñoz.

De juez actuará don Daniel Gallegos.

Orión contra Robert

En la cancha del Orión tendrá lugar mañana un encuentro amistoso entre los equipos Orión y Robert. Ambos han actuado en pasados partidos habiendo efectuado varios matches, todos ellos reñidos, lo cual nos hace pensar que este ha de serlo también dada la calidad de los contendientes.

Pieles para calzado. Imitación piel para muebles.
Heredia. TIENDA BENAVIDES

Suscríbase al "Correo Nacional"

Solicite los Vinos Naturales de Naranja, Nisperos, Marañón

de la Fábrica de VICENTE SAUREZ H.

Premiados por su excelencia en dos exposiciones nacionales y últimamente en la gran Exhibición de Roma

TELEFONO 1084 - APARTADO 927

CATRAMINA BERTELLI
Famosas píldoras para combatir el asma, bronquitis crónicas, toses y demás afecciones de las vías respiratorias, acaban de llegar a la **BOTICA VARGAS**

LA PROVEEDORA

Surtido siempre renovado de mercaderías generales
Atención esmerada a nuestros clientes
Ventas en condiciones ventajosas
Háganos una visita y quedará complacido

SOLESA Y MOLINA

ESTAMOS LISTOS

para atender todas las órdenes de
Útiles Escolares
y **Material de Enseñanza**
de toda clase

Pida Ud. los renombrados
CUADERNOS
de esta casa

Librería Lehmann

(SAUTER & Cº)

EN LA

"LIBRERIA ESPAÑOLA" de María v. de Lines

Encuentra usted el más grande surtido de material, textos y útiles para escuelas y escolares.

Gran diversidad de cuadernos en todo número de hojas, clases inmejorables y precios los más baratos.

EN ESTA CASA SE EDITAN LOS LIBROS
CATECISMO DE LA DOCTRINA CRISTIANA
LECTOR COSTARRICENSE Libros 1º, 2º y 3º
ARITMETICA DE NORIEGA

Antes de hacer sus compras visítenos y gozará de los más grandes descuentos.

Librería Española de María v. de Lines

Comité Gutemberg de la Sociedad Tipográfica de Socorros Mutuos

Señor Director de El Correo Nacional.

El acto de desprendimiento de la Colonia Alemana residente en Costa Rica ha tenido las generales simpatías. El busto del inventor de la imprenta Juan Gutenberg, nacido en Maguncia (Alemania) será colocado en el Mausoleo de la Sociedad Tipográfica con la solemnidad del caso y se bendecirá el 2 de noviembre próximo.

El señor Arzobispo, hijo del inolvidable tipógrafo don Procopio Castro y hermano de obreros de la letra y del libro, será el que reparta agua bendita a los obreros que han caído, después de tenaz lucha, y cuyos cuerpos guarda el mausoleo. El Seminario también tomará parte en este hermosísimo acto en que se reconocen los beneficios que el invento ha derramado en el universo y en que se hace honor al que humilde que le dió la vida.

Para que se aprecie la simpatía que tal acto revistirá publicamos la lista de las personas que han contribuido hasta ayer 22 de junio:

- Banco de Costa Rica ₡ 100.00
- Carlos María Jiménez „ 10.00
- Julio Sánchez Lépiz „ 25.00

- Aquiles Acosta „ 25.00
- Rosendo J. Valenciano „ 5.00
- Guillermo Niehaus „ 25.00
- José Cabezas „ 25.00
- Legación Americana „ 20.00
- Roberto Jiménez Sáenz „ 10.00
- Koberg y Ca. „ 10.00
- José Esquivel Arias „ 20.00
- Alcides Chapate „ 5.00
- Cayetano López García „ 2.00
- Jaime G. Benett „ 3.00
- Santiago Alvarado „ 5.00
- Teresa de Dent „ 10.00
- Victor Aubert „ 1.00
- Cleto González Víquez „ 10.00
- Mons. Sr. Arzobispo „ 10.00
- Tomás Soley Güell „ 10.00
- Salomón Alcázar „ 5.00
- Eladio Prado „ 2.00
- Jaime Rojas B. „ 2.00
- José M. Castillo „ 5.00
- Luis Leibold (Cara de Cañas) „ 25.00
- Alberto Aragón „ 10.00
- Francisco Jiménez N. „ 5.00
- Rafael Alvarado C. „ 5.00
- Julio Vargas Meléndez „ 10.00
- Leonidas Poveda (Puntarenas) „ 5.00
- Pbro. Alejandro Porras „ 2.00
- Fabio Baudrit „ 5.00
- Ernesto Ortiz „ 5.00
- Luis Dobles Segreda „ 5.00
- Federico Aymerich „ 2.00
- Segismundo Cleves „ 2.00
- Victor Céspedes D. „ 2.00
- A. Bresciani „ 2.00
- Jorge Hine Saborío „ 10.00

Don Abel Páez Castro, empleado en los talleres tipográficos Sauter y Ca. es el Tesorero del Comité. A él pueden dirigirse las demás personas que ofrecieron su apoyo y las que nos quieran ayudar.

EL COMITE

UNA MUJER CONTENTA.

Aparte de toda cuestión de forma o facciones, tiene un atractivo que le es propio. La frescura de sus mejillas, la elasticidad de su paso, el timbre de su voz—todo esto forman atractivos para todo el mundo. Maravillosa y valiosa como es, la salud no es cosa tan difícil de lograr, como creen algunos desanimados. La mayor parte de las afecciones femeniles, proceden de sangre impura, nutrición defectuosa y baja vitalidad y debilidad general. La ciencia moderna proporciona el remedio que mejor éxito ha dado para tal condición, la PREPARACION de WAMPOLÉ. Es tan sabrosa como la miel y contiene una solución de un extracto que se obtiene de Hígados Puros de Bacalao, combinados con Jarabe de Hipofosfitos Compuesto y Extracto Fluido de Cerezo Silvestre. Tomada antes del alimento, mejora el apetito, enriquece la sangre y alivia esas debilidades peculiares al sexo, que son el verdadero origen de su malestar. Es un consuelo para las esposas cansadas, las madres que están criando, y las niñas en su desarrollo. Imparte color a las caras pálidas y robustece los pechos hundidos. Rara es la vez que se le haya pedido alivio y ayuda que no haya respondido con prontitud. El Dr. Alfredo J. Valenzuela, Catedrático de la Universidad del Guayes y Especialista en Enfermedades tropicales, de Guayaquil, Ecuador, dice: "Certifico que he usado en mi clientela con éxito notable la Preparación de Wampole y que es bien tolerada aun por los pacientes de estómago más delicado." La original y genuina Preparación de Wampole, es hecha solamente por Henry K. Wampole & Cía., Inc., de Filadelfia, E. U. de A., y lleva la firma de la casa y marca de fábrica. Cualquier otra preparación análoga, no importa por quien esté hecha, es una imitación de dudoso valor. En las Boticas.

United Fruit Company

Servicio de vapores

Los vapores ULUA, TOLOA, CALAMARES y PASTORES seguirán haciendo el servicio entre Limón y Nueva York, llegando los Jueves en la mañana a Limón, vía Habana y Cristóbal, y zarpando los sábados en la tarde para Nueva York, vía Cristóbal y Habana.

Los vapores SURINAME, SARAMACCA y COPPENAME, harán el servicio entre Limón y Nueva Orleans, llegando a Limón los Viernes en la mañana, vía Cristóbal, y zarpando los Sábados en la tarde para Nueva Orleans, vía Bocas del Toro y Cristóbal.

Principiando con el vapor SIXAOLA, que debe llegar a Puerto Limón el día 7 de Junio próximo, los vapores CARRILLO, SANTA MARTA, TIVIVES y SIXAOLA harán un servicio adicional entre Limón y Nueva York, llegando los martes a medio día, vía Kingston, Cristóbal, Cartagena y Puerto Colombia, y zarpando los Miércoles medio día para Nueva York, vía Cristóbal y Kingston.

Los vapores CAVINA, ARIGUANI y CARARE, que hacen el servicio entre Avonmouth y Limón, tocando en Trinidad y Barbados, llegarán quincenalmente a Limón los Jueves en la mañana, zarpando de regreso para Avonmouth, los Viernes en la tarde, vía Cristóbal y Kingston.

Para más informes dirigirse a las oficinas de la Compañía en Limón, o a los Sub-Agentes en San José, Sres. Sasso & Pirie Sucs.

M. M. MARSH,
Administrador

Junio 5, 1927.

Gran fábrica de mosaicos hidráulicos

Fundada en 1906, por el Ingeniero Leemes S. Jiménez San José, Costa Rica

Adela v. de Jiménez e Hijos
CONTRATISTAS CONSTRUCTORES

APARTADO 343—TELEFONO 177

Agente en Cartago,
MANUEL FREER

La verdad sobre la muerte del P. Moscoso, S. J.

De una carta que el Rev. jesuita costarricense Presbo. J. M. Quirós, residente en Panamá, dirige a don J. Peralta, copiamos lo siguiente:

«Jamás he sido yo refractario a las rectificaciones que, en honor de la verdad o de la justicia, se me puedan hacer pública o privadamente, sobre todo si los anima el espíritu de la caridad cristiana. Así es que empiezo por agradecerle sus magníficas intenciones.

En el caso nuestro, señor Peralta, me parece que ha gastado usted sin necesidad demasiada tinta de imprenta. Una sola palabra mía bastará para calmar sus escrúpulos y cicatrizar las profundas heridas de su corazón hartamente sensible.

Yo no afirmé, en mi sermón del 24 de abril, ni implícita ni explícitamente que don Eloy Alfaro fuera responsable de la muerte del P. Emilio Moscoso en 1897. Ni reminiscencia remota tuve en mi discurso del finado presidente; y un digno caballero ecuatoriano que oyó mi sermón testifica que no hubo alusión alguna al presidente Alfaro.

Lo que dije, y sostengo hoy de nuevo, es que los que asesinaron al padre, y cometieron la felonía de vestirle de soldado, recibieron de Dios el merecido castigo, pues todos (eran tres) murieron de muerte desastrosa.

Demasiado sabía yo que ese asesinato de nuestro santo y querido padre no llegó a noticias del señor Alfaro sino después de perpetrado. Mi tesis consistía en afirmar que el informe dado por la Prensa Asociada, atribuyendo a sacerdotes católicos el incendio de un tren en Guadalupe, venía a ser una nueva impostura [del Presidente Calles]. Porque no era ésa la primera vez que los enemigos de la iglesia hacían aparecer al sacerdote católico como instigador de asesinatos y rebeliones. Y para confirmar mi aserto relaté el caso histórico y lamentable de Riobamba.

Me dice usted, señor Peralta, al final de su carta que yo no estoy bien enterado del asesinato del padre Moscoso. Yo viví ocho años en su hermosa tierra, en la república del Sagrado Corazón; conocí y traté a varios padres de la Residencia de Riobamba; y, de testigos que presenciaron la escena, supe los detalles que voy a referir:

Cuando, en mayo de 1897, los enemigos del gobierno en aquella ciudad estudiaban el modo de tomarse el cuartel más eficazmente, vieron que nuestra casa tenía una terraza que dominaba el edificio militar. Sin pérdida de tiempo, una compañía de revolucionarios, sin permiso de nadie forzaron las puertas de nuestra casa con protestas de nuestros padres y subieron a la azotea, donde solos ellos, y por su cuenta y riesgo, atacaron el cuartel liberal. Se trabó un reñido combate en que fueron derrotados los de la azotea. Acto seguido los soldados del gobierno, capitaneados, a lo que recuerdo por un tal Quirola rodearon nuestra casa y después de apresar a los asaltantes, se dieron a la tarea de buscar a nuestros padres, que esta

Las picaduras de "LA MATA DE TABACO PALMAREÑO"

Son especiales; todo cliente tiene derecho a exigir el tabaco de su gusto De acuerdo con la práctica se tienen numerados a fin de que la numerosa clientela se mantenga satisfecha.

VICTOR MANUEL HIDALGO

Esquina Noroeste Mercado—SAN JOSÉ

NOVEDAD

ATENCION

MIMOSA

PAPEL ALEMAN

EXCELENTE CALIDAD

DE VENTA EN LA

Fotografía GOMEZ MIRALLES

TELEFONOS:

490N y 1277

ban encerrados en la capilla, como es de suponer, sobrecogidos de terror y preparándose a una muerte casi segura. Los del gobierno encontraron primero al padre Moscoso, superior de la casa, en su cuarto, con el rosario en la mano; lo ultimaron a tiros. Luego, sin averiguar la causa de aquella extraña escaramuza y tiroteo contra el cuartel; y para hacer responsable de lo sucedido a un santo varón, incapaz de tocar una arma blanca, pusieron al padre Moscoso, sin levantarlo del suelo, un quepis en la cabeza, una cartuchera al cinto y un fusil en el brazo derecho. En seguida llamaron estos fascinerosos a otros camaradas liberales para que dieran testimonio de quién era el jefe improvisado de aquella acción subversiva! Atadas las manos hacía atrás como criminales, me cuentan que fueron conducidos los demás padres a la prisión en donde se les siguió causa; más tarde se pudo saber la verdad de lo sucedido y los pusieron en libertad.

Vuelvo a repetir, señor Peralta, que estos datos me fueron suministrados por testigos que presenciaron el hecho; y así se relató el suceso en Quito y en Guayaquil. No somos los jesuitas tan crueles y tan rateros, como usted nos pinta, señor; estúdielos usted de cerca y desapasionadamente y verá que para cometer las tropelías que nos atribuyen los liberales, sus copartidarios, sería necesario que fuéramos fieras salvajes, o hubiéramos perdido el juicio y la razón.

Qué criterio tan errado por no decir sacrilego, tiene usted

de los dignísimos obispos Schumaker y Ezequiel Moreno, gloria del episcopado americano y dignos por lo menos uno de ellos, del honor de los altares. Sepa usted que la causa de beatificación del señor Moreno está introducida en Roma por los innumerables milagros que está haciendo.

Una carta de mayor longitud que la suya, señor Peralta, necesitaría yo para rectificar muchos conceptos que usted emite. Voy a limitarme a dos o tres.

Lo que verdaderamente engrandece a un hombre y lo encumbra sobre los demás, no son las estatuas que se le dedican o panegíricos que le tejan sus amigos y compartidarios. Voltaire, como Lutero y Jordano Bruno tienen sus estatuas de mármol, como las podrían tener Montalvo y Juancho Uribe en el Ecuador; pero esos monumentos no justifican jamás la blasfemia o la apostasia o la infamia o la desvergüenza de sus representados. Lo que enaltece al hombre son sus buenas obras. Usted que ha estudiado tanto la doctrina del Evangelio y tantas veces cita al Divino Maestro, recordará que "el árbol se conoce por sus frutos".

Tenia yo 16 años cuando empecé a darme cuenta en el Ecuador de los insignes merecimientos del hombre más eminente quizá que haya tenido Sur América.—Recorrí la magnífica carretera que va de Riobamba a Quito y pregunté a

un compañero de viaje: quién hizo esta hermosa vía tan sólida y tan extensa? Señor, la hizo García Moreno. Y esa escuela politécnica tan bien dotada y completa a donde la juventud de Quito acude a oír a notabilísimos profesores verdaderos oráculos de la ciencia, Menten, Wolf, Clemente Faller y Luis Sodiró? El mismo García Moreno. Y aquel jardín botánico, en medio de ese "bois de Boulogne", que ustedes llaman la Alameda; y ese magnífico observatorio astronómico....quién levantó esos monumentos de gloria y de saber? El mismo García Moreno....

Y voy recorriendo el panóptico, el palacio nacional, las obras que iniciaban el primer ferrocarril, y multitud de bellos edificios, bibliotecas y escuelas, obras todas del inmortal García Moreno. Pero ese grande hombre fué un gobernante católico, apostólico y romano, que no transigía con la desvergüenza y el desenfreno y la protervia de los pícaros y malhechores. Era justo, inflexible y recto, y eso bastó para que la masonería, aliada inseparable del liberalismo ecuatoriano, preparara la emboscada y asestara cobardemente el golpe asesino con que el puñal de Rayo tronchó la vida del presidente modelo.

La noticia de ese crimen hizo derramar lágrimas al anciano Pontífice Pío IX, como las haría derramar a los genuinos patriotas del Ecuador. Hasta hoy lamentamos todos la desaparición del patriota, del sabio progresista, del hijo fiel de la Iglesia, del esclarecido defensor y mártir del derecho cristiano».

AMEBALINA
 La única medicina que sin inyección cura las AMEBAS radicalmente
 Sus efectos comienzan después de 48 horas sin provocar descomposición del organismo
 PIDALA A CARLOS MANGEL SAN JOSE

COLCHAS
 Blancas y de Colores
 a
Diez Colones
 CALIDAD INMEJORABLE
Almacén
Robert

BOTICA VARGAS
 tiene siempre en existencia los siguientes artículos:
 ARSENOFERRATOSA—GRAJEAS DE PEPTALMINA—POMADA DE YNOTYOL—SENOPHILE—BISMUTO DESLEAUX—PASTILLAS PATERSON—PROVEINASE MIDY—HEMODUCTYL—GRAJEAS DE COLLOYODO DUBOIS—GELOGASTRINA—CARBOSANIS—BISMUTO FORMOYODICO—ELIXIR DIASTOS, DE MULFORD HEPATONA, ETC. ETC.
 Elías Vargas M., Sucesores

NO ECHE UD. EN OLVIDO QUE EN LA TIPOGRAFIA S. JOSE
 Se ejecuta toda clase de trabajos del ramo, a precios económicos
 150 varas al Sur del Colegio de Señoritas
APARTADO III - TELEFONO 1131

Dr. Herdocia
 MEDICO Y CIRUJANO
 De la Facultad de Medicina de París
 ENFERMEDADES DE LOS Ojos - Oídos Nariz y Garganta
 HORAS DE OFICINA DE 10 A 11.20 Y DE 2 A 4
 Contiguo TEATRO VARIEDADES

Pomada Lassar
 Cura toda clase de úlceras
 Dentodolor
 Infalible contra dolor de muelas
 Obleas Mágicas
 Maravillosas contra el trancazo
 Cápsulas Antipalúdicas
 Especialidad contra el paludismo
 Botica Vargas

Pavo Real
 Se compra uno
 Ofertas al \$p. 66

TIPOGRAFIA DE SAN JOSE

Si, Señor - Gets-It - lo extirpara.
 De venta mundial.
Balsamo de Allen para la Tos
 Curar para Bronquitis, Estreñimiento, Tos, Garganta y Laringitis profundas. Simple, instructivo, efectivo. Usado con éxito por más de 50 años.

Suscríbase a este diario
 Peluche de seda para sobretodos muy ancho, surtido colores.
 Pieles pequeñas, grandes y extra.
 Lindas bufandas
 Heredla TIENDA BENAVIDES.

REFRESCOS | TRAUBE | CERVEZA